

Diario de Almería

del nuevo siglo



¡Ua!

Nº 33



Los representantes de los ayuntamientos que serán sede de los Cursos de Verano, junto al Rector y el cantante Manolo Escobar

Presentados los Cursos de Verano

Se desarrollarán del 11 de julio al 22 de agosto, tras los Juegos Mediterráneos

D.A.
Almería

Más de veinte cursos se celebrarán este verano en la provincia almeriense. La Universidad de Almería ha presentado los Cursos de Verano 2005 en un acto al asistieron los alcaldes de los municipios sede y que contó con un invitado de excepción, el cantante Manolo Escobar.

La edición de los Cursos de este año se presenta con varias novedades. Se desarrollará del 11 de julio al 5 de agosto, tras la celebración de los XV Juegos Mediterráneos, en nueve sedes. Se incorpora Huércal-Overa con un curso titulado 'Huércal-Overa: Historia y análisis de la Semana Santa'. Otra de las novedades es la celebración de un curso en tres sedes diferentes; se trata del curso 'De la lectura de los clásicos a las nuevas tecnologías' que se llevará a cabo en las universidades de Almería, Extremadura y Lisboa. Ésta es una de las acciones encamina-

das a la internacionalización de los Cursos de Verano, una meta que se plantea la UAL tras lograr la asistencia masiva de alumnos, pues ya el pasado año las matrículas superaron las 1.300.

Huércal-Overa se convierte en sede con un curso sobre su Semana Santa', indicó el Rector

El Rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, destacó la cercanía de la Institución con la sociedad almeriense, al organizarse cursos "muy relacionados con la realidad social", en los que "se compagina lo autóctono con las ideas universales". Cine, Deporte, Religión, Música, Agricultura o Gas-

tronomía. Todas estas temáticas repiten en la edición de 2005, en la que se incorporan nuevos contenidos como Cervantes y El Quijote.

Tras la presentación de cada curso y las intervenciones de los responsables municipales, el Rector procedió a la entrega de la Insignia de Oro de la UAL a Manolo Escobar. Martínez Almécija hizo referencia a los cincuenta años de carrera profesional del cantante, así como a su trayectoria humana y a su papel de embajador de Almería en todo el mundo.

El artista aseguró sentir tristeza faltarle dos personas muy importantes, sus padres. El cantante relató como a causa de la necesidad tuvo que salir de Almería en 1946. "Si entonces me hubieran hablado de la Universidad de Almería habría sido como un sueño", afirmó. Se reconoció a sí mismo como "el cantante del pueblo", que con este acto se reconcilia con las instituciones. Entre todos sus agrade-

mientos, el más especial lo dedicó a sus hermanos, con los que precisó que comparte la distinción, al haber formado parte de su carrera artística y haberle apoyado siempre en su vida.

La universidad se plantea internacionalizar los cursos', anunció Alfredo Martínez

La Universidad de Almería quiso dar una sorpresa al homenajeado. Los alumnos de Magisterio de Música prepararon algunas piezas para él e incluso se atrevieron con alguna de sus canciones. Finalmente, el cantante se arrancó con su gran éxito 'Mi carro', animado por los jóvenes alumnos.

SEDES Y FECHAS

AGUADULCE 11-15 JULIO

- De la lectura de los clásicos a las nuevas tecnologías.
- Cervantes, Don Quijote y la España del Siglo de Oro.
- El cine de Orson Welles.
- La formación permanente del profesorado y la calidad de la docencia en el nuevo espacio de la educación superior.

- El derecho deportivo; La piedad y la religiosidad popular en Almería.

AGUADULCE 18-22 JULIO

- Seguridad Alimentaria. Un reto para el siglo XXI.
- Deporte y sociedad en la España del siglo XXI.
- Taller de lectura comprensiva.

- Las nuevas tecnologías del siglo XXI.

- Universidad y tauromaquia; El reto de la armonización contable europea.

- Manejo de los suelos en ambientes mediterráneos.

ALMERÍA 18-22 JULIO

- Bajandí. Curso taller de guitarra flamenca para jóvenes.

- Curso de Arquitectura 'Serias disciplinas'.

ALMERÍA 25-29 JULIO

- Curso taller La mirada perdida. Reflexiones en torno a la fotografía.

ALMERIMAR 25-29 JULIO

- Nutrición, ejercicio físico y calidad de vida.

ADRA 25-29 JULIO

- El vino: Cultura, gastronomía y tradición.

CUEVAS 25-29 JULIO

- Arte y sinestesia. Género: Drama.

PURCHENA 25-29 JULIO

- Experiencias de desarrollo local.

VERA 25-29 JULIO

- La buena mesa, la sobremesa y el ocio.

HUÉRCAL-OVERA 25-29 JULIO

- Huércal Overa: Historia y análisis de la Semana Santa.

VÉLEZ-BLANCO 1-5 AGOSTO

- La música en tiempos del Quijote.

iSuplemento Universitario!

■ UAL LA FIRMA PRETENDE SER EL 'SERVICIO TECNOLÓGICO DE LA UNIVERSIDAD'

■ UAL DIRIGIDA A DIPLOMADOS Y LICENCIADOS



El director general de Toshiba España, Alberto Ruano, y el Rector, Alfredo Martínez, firman el convenio

Toshiba amplía y mejora la oferta de ordenadores

D.A.
Almería

El Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija, y el director general de la empresa Toshiba Information Systems, Alberto Ruano, firmaron ayer un convenio para el lanzamiento de una nueva campaña en la UAL.

Se trata del segundo convenio de colaboración que ambas entidades suscriben y que tiene como finalidad facilitar la compra de ordenadores a universitarios, docentes y trabajadores del Campus. En la pasada campaña Toshiba efectuó más de 400 ventas de ordenadores por-

tátiles. El director general de Toshiba España indicó que "lo que se pretende es ser servicio tecnológico de la Universidad de Almería". Por tanto, no se trata sólo de una campaña con fines comerciales. Ruano también destacó que el ratio de productividad de la UAL está por encima del resto de universidades del país.

Para la presente campaña Toshiba tiene previsto mejorar los modelos de ordenadores portátiles, siempre al mejor precio posible según las condiciones del mercado. Este precio será en todo momento menor que de mercado.

Además, la compañía instalará en el Campus una pequeña oficina con el objeto de gestionar el proceso de distribución de equipos informáticos, así como la gestión de incidencias técnicas y servicio de postventa.

Uno de los objetivos del convenio es impulsar el desarrollo de redes inalámbricas en la UAL, permitiendo a los alumnos y profesores conectarse de una manera sencilla y sin cables, desde cualquier lugar del Campus. Toshiba proporcionará toda el conocimiento necesario para la realización, desarrollo y mantenimiento de estas redes.

El Ministerio de Defensa presenta su oferta de empleo para universitarios

D.A.
Almería

El Ministerio de Defensa está llevando a cabo un ciclo de presentaciones en las principales universidades españolas, entre las que se encuentra la Universidad de Almería, con el objetivo de informar a todos los universitarios y titulados de la existencia de una salida profesional, adicional a las ya existentes, dentro de las Fuerzas Armadas (FAS).

Organizadas en colaboración con el Servicio Universitario de Empleo de la Universidad, estas presentaciones tuvieron lugar ayer y consistieron en una conferencia de tipo genérico, dirigida a estudiantes de todas las titulaciones, y otra de sanidad militar, enfocada a los alumnos de las diferentes facultades y especialidades sanitarias, en concreto a las de Medicina, Veterinaria, Odontología, Farmacia, Enfermería y Psicología.

En dichas presentaciones, dos oficiales de las Fuerzas Armadas se encargan de explicar a los alumnos de las diferentes facultades, escuelas y especialidades cómo pueden encontrar en las FAS una salida profesional para desarrollar y complementar su carrera, con cursos específicos de formación y una remuneración competitiva desde el principio.

Experiencia personal

Por otra parte, les explican cuál ha sido su experiencia personal en cada caso y les darán a conocer las opciones de acceso a Oficiales de Complemento o de Carrera-, así como las diferencias entre ellas -destinos, ascensos, especializaciones, etc.-.

Las exposiciones consisten en una introducción inicial, seguida de una charla-coloquio, con tiempo de preguntas abiertas de los estudiantes a estos oficiales.

■ CULTURA A LOS DE HUELVA, GRANADA Y ALBACETE

Aula de Teatro 'exporta' su producción 'El círculo de tiza' a otros Campus

D.A.
Almería

El Aula de Teatro de la Universidad de Almería, dependiente del Vicerrectorado de Extensión Universitaria, inicia un intenso mes de actividades, en las que destaca una mini gira de su producción 'El Círculo de Tiza' por las universidades de Huelva, Castilla-La Mancha y Granada.

A los ensayos de sus nuevas producciones y el desarrollo de sus talleres permanentes de La Mojonera, en colaboración con su ayuntamiento, y Universidad de Mayores, se une durante este mes una gira de una de las últimas producciones del Aula de Teatro, 'El Círculo de Tiza', que visitará las localidades de Huelva, Albacete y Granada, invitado por las respectivas universidades locales.

Festival de Teatro

Así, ayer, el Gran Teatro de Huelva acogió una función del citado espectáculo teatral, con motivo de la celebración del Festival de Teatro Universitario organizado por la Institución Académica Onubense. El 18 de abril, el Aula de Teatro de la UAL visita el Campus Albaceteño de la Universidad de Castilla-La Mancha, para mostrar su trabajo en el Paraninfo Universitario.

El periplo teatral del Aula finalizará el día 28 de abril, en el Teatro-Auditorio Federico García Lorca de la localidad granadina de Fuente

Vaqueros, con su participación en el Festival Internacional de Teatro Universitario, organizado por la Universidad de Granada.

Las salidas del Aula de Teatro a otras localidades se completa con su participación en la Muestra de Teatro Joven y de Autor de Vinar del día 7 de abril.

Muestra Anual

Además, el Aula continúa con su Muestra Anual de Teatro, programando en el Teatro Apolo de Almería los dos últimos espectáculos producidos por el Aula de Teatro de la Universidad de Castilla-La Mancha. El grupo universitario castellano manchego 'Ubú Teatro', pondrá en escena el día 12 de abril su adaptación teatral de 'El Quijote', y el día 13 de abril una versión de los Monólogos de la Vagina de Eve Ensler que han titulado 'Historias de la Vagina'.

Asimismo, el Aula de Teatro participa en el VI Circuito de Café Teatro de Almería, que se celebrará en la ciudad durante los meses de abril y mayo, con una nueva producción de pequeño formato: '¿Qué asco de amor!... ¿tú lo entiendes?', dirigida por Esther Martínez, miembro de la Asociación Cultural 'La Secuela'.

Las funciones de abril se celebrarán las noches del viernes 15, en el café bar 'Salammbó' de Retamar, y el jueves 21, en el café bar 'Amar-go Off' de Almería.

PROGRAMACIÓN CICLO DE PRIMAVERA DEL CINE CLUB

07-04: "Contra la pared"

Dirección: Fatih Akin
Nacionalidad: Alemania
Año de producción: 2004
Duración: 123'

Género: Drama

Intérpretes: Catrin Striebeck, Birol Unel, Sibel Kekili, Günen Kirac y Meltem Cumbul.

12-04: "Whisky"

Dirección: Juan Carlos Rebella
Nacionalidad: Uruguay
Año de producción: 2004
Duración: 94'

Género: Comedia dramática

Intérpretes: Andrés Pazos, Daniel Hendler, Jorge Belari, Mirreila Pascual y Ana Katz.

21-04: "Solo un beso"

Dirección: Ken Loach
Nacionalidad: Gran Bretaña
Año de producción: 2004
Duración: 108'

Género: Drama

Intérpretes: AShabana Bhakiss, Eva Birthistle, Shamshad Akhtar y Atta Yakub.

28-04: "El gran dictador"

Dirección: Charles Chaplin
Nacionalidad: USA
Año de producción: 1940
Duración: 124'

Género: Comedia

Intérpretes: Charles Chaplin, Reginald Gardiner y Henry Daniell.

05-05: "2046"

Dirección: Wong Kar-wai
Año de producción: 2004
Nacionalidad: China, Francia y Hong-Kong
Duración: 97'

Género: Drama romántico

Intérpretes: Tony Leung Chiu Wai, Gong Li, Carina Lau, Zhang Ziyi, Faye Wong, yTakuya Kimura.

10-05: "Frío sol de invierno"

Dirección: Pablo Malo
Nacionalidad: España
Año de producción: 2004
Duración: 97'

Género: Drama

Intérpretes: Marta Etura, Unax Ugalde, Marisa Paredes, Andrés Gertudix y Javier Pereira.

19-05: "La ventana de enfrente"

Dirección: Ferzan Ozpetek
Año de producción: 2004
Nacionalidad: Italia y Turquía
Duración: 106'

Género: Drama

Intérpretes: Raúl Bova, Massimo Girotti, Giovana Mezzogiornio y Filippo Nigro.

iSuplemento Universitario!

■ UAL PIDE NEGOCIAR LOS PLANES PLURIANUALES

El Rector urge a la Junta a convocar el diálogo sobre el modelo de financiación

D.A.
Almería

El rector de la Universidad de Almería (UAL), Alfredo Martínez Almécija, ha urgido a la Junta de Andalucía a que convoque las negociaciones sobre el nuevo modelo de financiación y los planes plurianuales de inversión, ya que los actuales finalizan este año.

Martínez Almécija expresó su preocupación en este sentido ya que recordó que "el plan de inversiones culmina en diciembre y tendremos que tener diseñado el siguiente antes de que finalice el año", por lo que instó al Gobierno andaluz a "empezar ya", así como con el del modelo de financiación de las universidades andaluzas. El rector destacó que en

la Universidad de Almería "tenemos prácticamente ya cubierto el plan de inversiones 2001-2005, casi al cien por cien de lo que nos comprometimos a ejecutar" y expresó su satisfacción porque "se han hecho todas las obras previstas".

No obstante, Martínez Almécija precisó que, "evidentemente, la Universidad necesita seguir mejorando sus infraestructuras" y avanzó que "tenemos muy planificadas algunas de las decisiones que vamos a llevar al plan plurianual", como la construcción de un edificio para Ciencias de la Salud que albergará las titulaciones de Enfermería y Fisioterapia o el paraninfo con una capacidad para entre 800 y 1.000 personas.

■ FORMACIÓN DEL 15 DE ABRIL AL 21 DE MAYO

La UAL oferta un curso de enseñanzas propias sobre investigación escolar

D.A.
Almería

El Departamento de Didáctica y Organización Escolar de la Universidad de Almería organiza el curso de Enseñanzas Propias 'Investigación Escolar: Estrategias para conocer y mejorar la práctica educativa'. Este curso se desarrollará del 15 de abril al 21 de mayo en la UAL.

Los destinatarios de la actividad formativa son licenciados en Psicopedagogía, licenciados en Humanidades, profesores de universidad, secundaria y primaria y otros licenciados que muestren interés en el tema de análisis. El curso se compone de conferencias, se-

minarios y talleres, que serán impartidos por profesores de las universidades de Almería y Málaga.

Entre sus objetivos se encuentran el mostrar una visión de la investigación como útil para la mejora educativa, discernir los problemas metodológicos en la investigación educativa, conocer el estado de la cuestión en actuales temáticas y diseñar un proyecto de investigación de calidad. Profesores del Departamento de Didáctica y Organización Escolar de la UAL realizarán un seguimiento individualizado de los proyectos de investigación que diseñen los alumnos. El plazo de inscripción se abre el 11 de abril y acaba el 14.

■ UAL EL RECTOR INAUGURA LAS JORNADAS

Semana del Voluntariado en el Campus

D.A.
Almería

La Universidad de Almería celebra estos días la Semana del Voluntariado. Se trata de un evento organizado por el Vicerrectorado de Estudiantes, a través de la Unidad de Apoyo al Voluntariado y Solidaridad, que incluye dos actividades; la Primera Exposición de Voluntariado Social, puesta en marcha en colaboración con la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía, situada en la Sala Bioclimática de la UAL, y las Pri-

meras Jornadas de Voluntariado Universitario organizadas junto con la Agencia Andaluza del Voluntariado, perteneciente a la Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía. Estas jornadas se celebrarán los próximos 7 y 8 de abril.

La inauguración de las Jornadas tendrá lugar mañana a las 13.00 horas, en el Auditorio Universitario. Con anterioridad al acto inaugural, el Rector, Alfredo Martínez Almécija, y la comitiva que participará en el mismo visitará la exposición ubicada en la Sala Bioclimática.

■ UAL JORNADA 'LA PROTECCIÓN DE DATOS COMO OBLIGACIÓN EMPRESARIAL'

Aumenta el tratamiento incorrecto de datos

Algunas empresas los utilizan sin consultar con los afectados

D.A.
Almería

"En 2004 se registraron 1.000 denuncias en España por presunto tratamiento incorrecto de datos", destacó el subdirector de la Agencia Española de Protección de Datos, Jesús Rubí Navarrete, en la Escuela de Relaciones Laborales. Fue en este centro donde la Fundación Almería Social y Laboral ha celebrado una jornada sobre 'La protección de datos de carácter personal como obligación empresarial', en el marco de la programación del 25 Aniversario de los estudios de Relaciones Laborales en Almería.

Así, Jesús Rubí Navarrete indicó que "hay un número creciente de denuncias. El año pasado tuvimos 1.000 denuncias a nivel nacional y tanto respecto de responsables de ficheros públicos como de ficheros privados".

"Hay una parte relevante de casos que se archivan, -manifestó-, porque el tratamiento de los datos es correcto".

Cuando se declara una infracción, la más frecuente es tratar los datos sin el conocimiento de los afectados, que es un hecho grave cuya sanción oscila entre los 60.000 y los 300.000 euros. "Luego, a mayor distancia, se producen otro tipo de infracciones, las más características son cesiones ilícitas de datos cuya sanción va 300.000 a 600.000 euros, o falta de información en el tratamiento de los datos", explicó Rubí.



Los ponentes de las jornadas de Protección de Datos

Por sectores, "el mayor número de reclamaciones está relacionado con la publicidad no deseada, con la inclusión en ficheros de morosidad y con el tratamiento de datos en el sector de las comunicaciones". Jesús Rubí indicó que hay una sentencia del Tribunal Constitucional que reconoce el derecho a la protección de los datos personales y una Ley de Protección de Datos que garantiza esos derechos.

Además, comentó "los principios básicos del tratamiento de los datos". Así, dijo que en primer lugar, como regla general, el tratamiento de los datos exige el consentimiento de las partes, de las personas, con algunas excepciones, fundamentalmente cuando hay una ley o una re-

lación contractual que lo habilita. Ese consentimiento tiene que ser un consentimiento informado, los datos se tienen que utilizar para finalidades determinadas y no finalidades genéricas. Y además es imprescindible adoptar unas medidas de seguridad que permitan la conservación de la información y que eviten accesos no autorizados y se impone un deber de secreto a quienes conocen esa información.

Igualmente, "hay un sistema de derechos de los ciudadanos que son el derecho a acceder a la información, el derecho a rectificar esa información si es incorrecta y el derecho a tratar de cancelar esa información si esta debe cancelarse", agregó.

▼ DISTINCIÓN



Manolo Escobar recibe la insignia de Oro

El Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija, ha impuesto la Insignia de Oro de la UAL al cantante almeriense Manolo Escobar. El acto de la entrega de la Insignia de Oro, segunda que concede el Rector a almerienses ilustres después de la de "Tomatito" el

año pasado, se enmarca dentro de la presentación de los Cursos de Verano. Con la entrega de la Insignia de Oro a Manolo Escobar, se reconoce el trabajo y el esfuerzo de toda una vida artística de este almeriense, ahora que se cumplen 50 años del inicio de su actividad musical.

¡Suplemento Universitario!



ESTADÍSTICA

Del 31 de marzo al 23 de abril el grupo de Investigación 'Análisis de datos', dependiente del departamento de estadística y matemática aplicada, desarrolla el curso de enseñanzas propias 'Técnicas estadísticas aplicadas al análisis de datos y su tratamiento informático', que cumple su VIII edición.

ENSEÑANZA VIRTUAL

La enseñanza virtual nos ofrece un conjunto de herramientas educativas que facilitan el proceso de enseñanza-aprendizaje, la comunicación y la cooperación a través del uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). Consciente de ello, el Vicerrectorado de Ordenación Académica y Tecnología de la Información ha creado la Unidad de Docencia Virtual (más conocida como EVA, Enseñanza Virtual de Almería) para desarrollar esta nueva modalidad de enseñanza en la Universidad de Almería.

IDIOMAS

La guía 'Cursos de Idiomas en el Extranjero' ofrece a los jóvenes analíticos cursos de idiomas en el extranjero, de alto nivel, a precios asequibles. Los cursos son impartidos en más de 100 escuelas de idiomas, proporciona una inmersión lingüística y una formación segura de aprendizaje garantizado por Instalaciones y Turismo Joven.

MATEMÁTICAS

El Congreso Internacional Mediterráneo de Matemáticas Almería 2005 (CIMMA 2005) se celebrará en Almería entre los días 6 y 10 de junio. Esta celebración como parte del programa cultural de las XV Juegas Mediterráneas Almería 2005 que se celebrarán dos semanas más tarde. El congreso tendrá tres conferencias plenarias a cargo de F. Catanese, A. Quarteroni y tres temáticas relacionadas con las líneas de investigación representadas en Almería.

BIBLIOTECA

SCOPUS, esto es, el nuevo servicio interdisciplinario para la investigación científica, ofrece más de 4.000 publicaciones nacionales, con acceso a más de 27 millones de resúmenes y citas desde el año 1966, con posibilidad de acceso al texto completo de artículos de las revistas suscritas.

ADICCIONES

Del 30 de marzo al 8 de abril se celebrará en la Universidad de Almería el curso 'Drogodependencias en la sociedad actual. Usos abusivos y recursos organizados por la UJA', en colaboración con la Consejería de Políticas de Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía. Este curso va dirigido a alumnos universitarios, contará con 10 horas de duración y se ha solicitado la configuración para los asistentes. Los interesados pueden obtener más información en la Unidad de Gestión de Extensiones Culturales, ubicada en el Pabellón de los Naranjos del Edificio Central de la UJA.

EMPRENDEDORES

Durante este mes y hasta mayo la Universidad desarrolla el curso 'Cómo ser Emprendedor. Aprender a Emprender', dirigido por los profesores Carlos Cano y Leonardo Cazorla del Departamento de Dirección y Gestión de Empresas de la UJA. Con esta actividad se pretende desarrollar el espíritu emprendedor y facilitar la formación necesaria para valorar la idea de negocio. La metodología propuesta combina la formación teórica con la práctica con el análisis en grupo de casos reales de compañías almerienses así como las visitas a empresas y agentes emprendedores.

DISCURSO ORAL

Los días 23, 24 y 25 de noviembre del presente año se celebrará en la Universidad de Almería un Congreso Internacional de Análisis del Discurso Oral. Este Congreso nace como iniciativa del grupo ILSF (Investigaciones Lingüísticas del Sur de España) de la UJA, que está trabajando sobre el discurso oral desde su fundación, en 1993. Desde la organización se pretende conseguir una muestra representativa de las últimas aportaciones de la Discusión en español a los textos científicos a española representativa para el estudio crítico del discurso oral y rescatar manifestaciones orales en los textos históricos.